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 議会の円滑な運営に努力！
　爽やかな秋空を迎え、コロナ禍も一定収まりつつあ
る中、皆様におかれましては活力ある日々をお過ごし
のことと存じます。
　私は、６月定例県議会最終日の議長、副議長改選で、
副議長に選任されてから、初めての９月定例県議会に
臨みました。
　一般質問においては、議長席でのデビューとなり４
人の質問者の登壇に当たり、議長采配をとらせていた
だきました。議員皆様のご協力に厚く感謝致します。
　さて長引く新型コロナウイルス感染症につきまして
は、緊急事態宣言、まんえん防止対策などが発令され
る状況でしたが、ワクチン接種も進み、ここにきてよう
やく感染者の減少となったため、ステージ１となり制限
が解除となりました。
　制限緩和の基本的な方向性としては、
　飲食において、第三者認証制度を活用した上で酒類
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提供を認め、営業時間などの制限が緩和されます。
　イベントについては、マスク着用で大声の抑制、
直行・直帰が求められますが人数制限はなしで実施
可能です。
　人の移動については、観光振興策の実施を検討し
ます。
　学校においても部活動、課外活動が可能となります。
但し、第６波も予想される中、予防、拡大防止とこれ
まで厳しい状況に置かれていた事業者の皆様に対して
さらなる支援を続けていきます。
　このほか、激甚化、頻発化する自然災害から県民の
生命や財産を守るための防災、減災対策に努め、人
口減少対策をはじめとした、山積する様々な課題解決
と、議会の円滑な運営に向け役割をしっかり果たして
いく決意です。
　ご指導、ご協力をよろしくお願いいたします。
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○新たな離島振興法に関する意見書

〇私学助成の充実強化等に関する意見書

〇ゆたかな学びの実現・教職員定数改善
をはかるための２０２２年度政府予算に
係る意見書

可決された意見書

令和２年度 決算審査・農水経済分科会

　令和２年度の決算審査は１０月15日～ 26日まで開催されました。私が所属する農水
経済分科会関係について概略ご報告いたします。
　全４分科会審査をまとめた決算審査報告は11月定例議会で行われることになります。

【質問】人口減少が進み、雇用の創出は重要なテー
マとなっているが、その中で、企業誘致について、
どのような方針で取り組んでいるのか。

【企業振興課政策監】県内の若者に選んでもらえる優
良な企業を誘致するため、コロナ禍にあっても投資
意欲が高い半導体関連や医療関連とともに、誘致
後に地元企業との連携や取引が考えられる製造業
の誘致に努めている。
　　加えて、情報システム関連や研究開発拠点の立
地が相次いでいるオフィス系については、その流れ
を、継続し、県内で育った人材やＵ・Ｉターン者の
受け皿となる企業誘致にも努めている。

企業誘致に関し

【質問】新型コロナ感染症により外国人材の入国に
影響があることは一定理解するものの、今後は出
資に見合う成果を求められると考えるが、県の見
解は。

【農政課長】現在エヌは県内を中心に５２名の派遣を
行っている。また、県から出資を受け長野県と北
海道に支店を開設し、６月に長野県に７名、北海
道へ４名のリレー派遣を開始しており１１月には県内
に戻って就労する予定である。
　　加えてカンボジアやインドネシアから在留資格取
得済及び申請中の１２０名を超える人材を確保して
いる。入国が再開されれば順次派遣を行う予定で
ある。

株式会社エヌについて
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　令和３年９月定例会は、９月１０日から１０月７日まで開かれました。
　新型コロナウイルス感染症や８月の大雨被害対策費を盛り込んだ
総額１７７億９５００万円の本年度一般会計補正予算案など２３議案を
可決、承認、同意した。
◆新型コロナ対策費は総額１３５億９４００万円。
　宿泊療養施設の拡充や専用病床の空床補填、飲食店への営業
時間短縮要請で影響を受けた関連事業者に最大２０万円を支給す
る経費。
◆大雨被害対策費は６億１１００万円
　崖崩れが発生した雲仙市新湯地区の斜面復旧費や、雲仙温泉
街をはじめ県内の観光業者を対象にした雇用確保と受け入れ環境
整備などの支援費を追加。
◆県内の高校生らのグループが県に「気候非常事態宣言」を出すよ
うに求めた請願は、改革２１会派は賛成したが、反対多数で不採
択となった。

９月定例議会
農水経済委員会及び

令和２年度決算審査委員会
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【質問】長崎県内において、ミカンコミバエの誘殺数
が増えてきている。早急の対応が必要と考えるが
県の防除の対応状況は。

【農産園芸課長】誘殺が確認された地点の周囲５キロ
にテックス板を設置し防除を行うほか、生産者や住
民の皆様に対して、不要な果実等を園地や庭に放
置しないように呼び掛けるとともに、生産者には通
常の防除を徹底するように働きかけを行っている。

【質問】ミカンコミバエは果実だけではなく果菜類
にも産卵するため、万一、蔓延してしまうと、
農家には大きな被害となる。県においては、生
産者だけでなく県民の皆様に防除にかかる周知
徹底を強く図るべきと考えるが県の見解は。

【農産園芸課長】これまでも、自治体を通じて回覧板
等で、まん延防止対策実施のお知らせに加え、
園地や庭に不要な果実等を放置しないように呼び
かけを行ってきたところであるが、今後さらなる周
知徹底を図っていくとともに、本県の他の農産物
に被害が出ないよう、初動防疫を徹底していきた
い。

農水経済委員会  質疑の概要農水経済委員会  質疑の概要
ミカンコミバエ防除対策

【質問】第5波が全国的にも改善傾向にあり、県も感
染ステージを２に引き下げ、時短営業等の要請を終
了し、観光キャンペーンを再開させたところである。
　　こうした状況を受け、国においては、各種行動
制限を緩和する方向で検討がなされるなど、アフ
ターコロナが現実味を帯びる中、産業労働部とし
て、今後どのように対応していくのか。

【産業政策課長】国で議論されている行動制限の緩和
については、飲食店等のサービス産業の経済活動
の回復に向けた側面を含んでいると考えており、県
内のサービス産業をはじめとした事業者支援を担っ
ている産業労働部としては、引き続き、国の動向を
注視し、関係部局と密接に連携しながら、県内事
業者の支援という立場から対応していきたい。

コロナ制限緩和に対する県の対応について

【質問】コロナ禍による時短要請などの影響により、
売り上げが前年又は前々年比で30％以上50％
未満減少している事業者については、市町が受付
等を行う本給付金を申請することになるが、売り
上げが50％以上減少している事業者は国の月次
支援金を申請することになる。
　　月次支援金の申請はオンライン申請になるなど
非常に複雑なものとなっており、混乱を招くこと
も考えられるため、県内事業者が円滑に申請出来
るような体制をとるべきと考えるが。

【産業政策課長】売り上げが減少している事業者に対
する給付金等については、申請先がさまざまである
ことに加え、手続きも煩雑であることから、市町や
商工会議所・商工会などと協議し、円滑な申請・
受付が可能となるようサポート体制を検討していき
たい。

長崎県事業継続支援給付金事業費について

【質問】１次産業従事者は漁業に限らず減少傾向に
あるが、その中で、漁業就業者の確保に向けた
今後の見通しをどう立てているのか。

【漁業振興課長】令和７年を最終年度とする水産業振
興計画では30万トンの生産量を維持する計画とし
ている。
　　その計画を達成するため、令和２年から７年まで
に、約1,200名の新規就業者が必要と試算してお
り、新規就業者の確保に向け各種支援を行ってい
きたい。

漁業就業者の確保について

【質問】アメリカでの住宅需要の高まりなどによる
ウッドショックの影響により、木材価格の上昇や
品不足が聞かれているが、県産材の状況と今後
の見通しは。

【林政課長】価格について、コロナ禍前の１昨年と比
べ、本年８月においては、ヒノキは90％高。スギ
は26％高と依然として高い状況であるが、７月と
比べると木材生産量が増え、価格は一定下落して
いる。
　　また供給量については、今年度においては例年よ
りしっかり出材できており、一時的に品薄感があっ
たものの、現在は安定している状況。

県産材の販売推移について

常任委員会
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 議会の円滑な運営に努力！
　爽やかな秋空を迎え、コロナ禍も一定収まりつつあ
る中、皆様におかれましては活力ある日々をお過ごし
のことと存じます。
　私は、６月定例県議会最終日の議長、副議長改選で、
副議長に選任されてから、初めての９月定例県議会に
臨みました。
　一般質問においては、議長席でのデビューとなり４
人の質問者の登壇に当たり、議長采配をとらせていた
だきました。議員皆様のご協力に厚く感謝致します。
　さて長引く新型コロナウイルス感染症につきまして
は、緊急事態宣言、まんえん防止対策などが発令され
る状況でしたが、ワクチン接種も進み、ここにきてよう
やく感染者の減少となったため、ステージ１となり制限
が解除となりました。
　制限緩和の基本的な方向性としては、
　飲食において、第三者認証制度を活用した上で酒類
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提供を認め、営業時間などの制限が緩和されます。
　イベントについては、マスク着用で大声の抑制、
直行・直帰が求められますが人数制限はなしで実施
可能です。
　人の移動については、観光振興策の実施を検討し
ます。
　学校においても部活動、課外活動が可能となります。
但し、第６波も予想される中、予防、拡大防止とこれ
まで厳しい状況に置かれていた事業者の皆様に対して
さらなる支援を続けていきます。
　このほか、激甚化、頻発化する自然災害から県民の
生命や財産を守るための防災、減災対策に努め、人
口減少対策をはじめとした、山積する様々な課題解決
と、議会の円滑な運営に向け役割をしっかり果たして
いく決意です。
　ご指導、ご協力をよろしくお願いいたします。
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○新たな離島振興法に関する意見書

〇私学助成の充実強化等に関する意見書

〇ゆたかな学びの実現・教職員定数改善
をはかるための２０２２年度政府予算に
係る意見書

可決された意見書

令和２年度 決算審査・農水経済分科会

　令和２年度の決算審査は１０月15日～ 26日まで開催されました。私が所属する農水
経済分科会関係について概略ご報告いたします。
　全４分科会審査をまとめた決算審査報告は11月定例議会で行われることになります。

【質問】人口減少が進み、雇用の創出は重要なテー
マとなっているが、その中で、企業誘致について、
どのような方針で取り組んでいるのか。

【企業振興課政策監】県内の若者に選んでもらえる優
良な企業を誘致するため、コロナ禍にあっても投資
意欲が高い半導体関連や医療関連とともに、誘致
後に地元企業との連携や取引が考えられる製造業
の誘致に努めている。
　　加えて、情報システム関連や研究開発拠点の立
地が相次いでいるオフィス系については、その流れ
を、継続し、県内で育った人材やＵ・Ｉターン者の
受け皿となる企業誘致にも努めている。

企業誘致に関し

【質問】新型コロナ感染症により外国人材の入国に
影響があることは一定理解するものの、今後は出
資に見合う成果を求められると考えるが、県の見
解は。

【農政課長】現在エヌは県内を中心に５２名の派遣を
行っている。また、県から出資を受け長野県と北
海道に支店を開設し、６月に長野県に７名、北海
道へ４名のリレー派遣を開始しており１１月には県内
に戻って就労する予定である。
　　加えてカンボジアやインドネシアから在留資格取
得済及び申請中の１２０名を超える人材を確保して
いる。入国が再開されれば順次派遣を行う予定で
ある。

株式会社エヌについて


